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各位嘉賓、各位來賓，今天我們聽取了全球金融界翹楚的高見，讓我總結論壇的成果，但要用

三言兩語實非易事！ 

我謹代表證監會，衷心感謝各位參與我們的監管高峰論壇。雷添良主席在開幕禮中提到，證監

會旨在藉這次活動加強聯繫，分享經驗，並連結區內市場。我相信，剛才大家已一同實現了此

目標。 

在今天的所有討論中，讓我最印象深刻的是，嘉賓就資本市場目前面對的一些最迫切議題，交

流了眾多嶄新和多元化的觀點。這些議題包括維持市場穩定方面的挑戰，以及科技和氣候變化

帶來的考驗。當我們探討區內市場的未來路向時，透過全方位的討論，使來自亞太區和歐洲的

見解得以有機融合。此外，當我們探索科技如何改革財富管理行業時，我們亦能夠把監管機構

和市場代表的不同觀點融會貫通。 

今天眾多討論環節的主調之一，就是亞太區的前景依然亮麗，並會繼續帶動全球增長，無懼持

續的挑戰。區內日趨成熟的經濟體、金融市場和資產管理行業，以及我們對人工智能（AI）和

環境、社會及管治（ESG）等新興趨勢與科技的熱忱，將確保亞太區的發展道路能夠走得更

遠。 

協作的重要性是我們今天達成的另一主要共識。正如我在首場討論的引言中指出，亞太區內的

投資仍有巨大的增長空間。而我們所探討的議題顯然並非亞太區獨有，與歐洲亦同樣息息相

關，而我們當中許多人都有志於融通歐亞。與此同時，公私營界別、監管機構和企業都必須通

力合作，促進跨境交流，並一同應對全球市場未來的挑戰。 

我希望這次論壇奠定了良好的基礎，讓我們一起努力理順各項法規和準則，促進跨區資金流

動，推廣負責任創新，以及推動全球的低碳轉型。在我看來，這是對我們共同的未來作出的最

佳投資。所以，讓我們坐言起行，攜手將這些宏圖一一落實。 

最後，我要特別鳴謝所有演講嘉賓整個下午精彩的討論，衷心感謝你們在過去數周付出的努

力，令這次論壇得以圓滿舉行。 

感謝各位今天參加慶祝證監會成立 35周年的首個活動。我期待於日後的活動再與各位聚首。 

 
 
 
 
 


